

PRECIOS DE SUSCRICION

En VALENCIA, un mes... Ptas. 1,50
En las prov. de Valencia, Alicante y Castellón, trim... Ptas. 4,50
Resto de la Península, trim... Ptas. 5,50
Extranjero, trimestre... Ptas. 10,50

Número del día: 5 céntimos.
Número atrasado: 15 céntimos.

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO EN 31 DE ENERO DE 1866

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

En la 4.ª plana: 10 cént. de pta. la línea.
En la 2.ª ó 3.ª plana: 25 céntimos la línea.
Remitidos, reclamos, gacetas y avisos oficiales y de corporaciones: una pta. la línea.
Esquelas mortuorias, tarifa especial.
Redacción y Administración:
Mar. 65

LA MUY ILUSTRE SEÑORA
Doña María de la Concepción Francés y Ros de Ursins
de Dalhander
que falleció en la madrugada de ayer
R. I. P.

Socio capitalista

Se desea con capital importante, para negocio puesto en marcha y explotación de un procedimiento químico de grandes rendimientos. Toda clase de garantías. Informar: Liria, 5, principal, de seis a ocho de la noche.

Asuntos del día

Al hacer el balance del año, días pasados, decíamos que poco ó nada habíamos adelantado en nuestras reformas tributarias, a pesar de los buenos propósitos del gobierno del Sr. Maura, al ser llamado a los consejos de la Corona.

La Epoca, con una sinceridad digna de aplauso, reconoce que la obra económica está por hacer, y explica el retraso diciendo que la enfermedad y forzosa retirada de un ministro de Hacienda, y el fallecimiento de otro, por un lado, y la conveniencia de conocer el resultado que en la práctica ofrecieran las reformas tributarias realizadas, por otra parte, habían creado circunstancias especialísimas, de las cuales no podía prescindir el Sr. González Besada.

Por todo este conjunto de circunstancias, añade, y por la necesidad de que se votase la ley económica dentro del plazo legal, para que no resucitasen viejas corupciones, el actual ministro de Hacienda hubo de limitarse á hacer en los Presupuestos aquellas rectificaciones que resultaban indispensables, y que, en su caso, habrían realizado seguramente sus mismos antecesores.

Poco nos satisfaría esta sinceridad si no fuera acompañada de propósitos laudables. El gobierno conservador se propone dedicar especial atención á la obra económica, y ello ha de merecer el aplauso del país, que juzga de capitalísima importancia todo lo que con ella se relaciona.

El actual ministro de Hacienda, cuya competencia todos reconocen, y cuya fe en el porvenir de la patria proclamó el mismo ante los representantes del país, prepara, según declaró en el Congreso, una reforma tributaria que alcanza á las contribuciones territorial é industrial, á los impuestos de utilidades, minas y derechos reales, y al desarrollo de otros recursos, como el del Timbre; y al propio tiempo anhela, para impulsar el desenvolvimiento de la riqueza, y lograr que por este medio se robustezcan naturalmente los ingresos, que se acuerde de un modo definitivo el plan de obras públicas é instalación decorosa de todos los servicios del Estado, á fin de que, conociendo el importe del gasto, puedan proponerse al Parlamento los medios de cubrir esas atenciones de la manera más soportable para el contribuyente.

El Renacimiento de Valencia

La Enseñanza Agrícola, Industrial, Comercial y Artística

El primero y el principal elemento de riqueza de Levante es la Agricultura.
El segundo es la Industria.
El tercero es el Comercio, y el cuarto es la producción artística.
Quien haya leído los luminosos trabajos que hace poco dió á luz el ilustre publicista D. Manuel Troyano, después de haber permanecido bastante tiempo en nuestra región estudiando en cada uno de los diversos centros productores, estudiando el desenvolvimiento de la riqueza valenciana, habrá visto qué concepto tan favorable ha formado de nuestros agricultores, á la que califica de ser los primeros del mundo, y se habrá deleitado leyendo el entusiasmo en que le ha visto trabajar y luchar para obtener el mayor producto posible á las tierras.

ciado por todos por su riqueza y su hermosura; un país que en todas las épocas de la historia ha figurado á la cabeza del progreso, y en el que sus hijos se esmeraban por traer aquí los adelantos antes de que fueran á comarcas alguna, con el transcurso de los tiempos se ha dormido, ha dejado que otras muchas comarcas españolas se coloquen muy por delante de ella, y está amenazada de una crisis tan grande, que acabará con su actual riqueza, y que la colocará en estado de inferioridad muy grande.

Para venir, el renacimiento de Valencia; para que vuelva de nuevo á ocupar el lugar que ha perdido; para que se transforme en una comarca de las más importantes de Europa, lo primero que hay que hacer es instruir y educar á la juventud, que hoy por desdicha, y como he demostrado en mis dos anteriores artículos, es la más ignorante y la peor educada de toda Europa y aún de toda España.

Lo segundo que hay que hacer es dar al agricultor, al obrero industrial, al joven que se dedique al comercio, y al artista, una instrucción que hoy no se le da, porque los establecimientos de enseñanza, ó son desconocidos en Valencia, ó los que existen son malos, ó incompletos, y de ninguna manera cumplen la misión que deben cumplir.

No hay en estas palabras más el menor afán de querer molestar á los directores y profesores de los centros docentes valencianos. Ellos saben, tan bien ó mejor que yo, que en nuestra región no hay Escuela de Agricultura, porque la Granja de Burjassot no lo es; ni hay una buena Escuela de Artes é Industrias, en donde reciban instrucción los miles de jóvenes que hoy son aprendices de taller y mañana serán oficiales, de todos los oficios; ni hay la Escuela de Comercio montada como las hay en todos los países: la de Amberes, por ejemplo; ni hay una Escuela de Pintura y Bellas-Artes como la hay en muchos puntos, aún en los que no tiene este ramo la importancia que alcanza en Valencia.

¿Quién ha de montar estas Escuelas? ¿Con qué dinero? No hay que hacerse ilusiones. El Estado no organizará jamás estos servicios tal como los necesita Valencia. Este ha ido creando Escuelas de todas clases, ha ido distribuyéndolas por toda España, y siempre nuestra provincia se ha quedado sin nada; de tal manera, que para obtener algún pequeño beneficio, ha sido preciso aprovechar alguna feal casualidad.

En efecto: montó el Estado las Escuelas de Comercio en toda España, creándolas en Madrid, Barcelona, Málaga, Alicante, Cádiz, Coruña, Bilbao, Santander, Sevilla, Zaragoza, Gijón, Baleares y Canarias. Aquí se repitió el eterno caso de que Valencia, como si se tratara de una insignificante población, fué completamente olvidada. Fué preciso que ocupara el ministerio de Instrucción pública D. Amalio Gimeno para que pasara á cargo del Estado nuestra Escuela de Comercio, la cual, sin esta circunstancia, hubiera continuado por los siglos de los siglos á cargo del Ayuntamiento y de la Diputación.

El mismo Estado ha creado las Escuelas prácticas de Agricultura, y á la de Valencia se le ha dado menos categoría que tienen otras de España, incluso la de Valencia. Para las provincias de Valencia, Castellón, Alicante, Murcia y Albacete, es decir, para cinco, que constituyen la región más importante en este ramo de producción agrícola, no hay más que la Granja de Burjassot y la pequeña Estación de Murcia, y para la primera, como personal científico, no hay más que el director y otro ingeniero. Entre tanto, en la Escuela de Madrid hay nada menos que 26 ingenieros. De suerte que en nuestro país, para todos los ramos que comprende la Granja-Escuela, cuenta con menos de la décima parte de ingenieros de que disfruta la Moncloa.

Respecto de la enseñanza de la viti-viticultura, no hay que decir más que en ninguna de las provincias de Levante existe, á pesar de que nuestra región es de las más importantes en producción vinícola. El Estado las tiene en muchas regiones de España, pero para nada se ha acordado de Valencia. En cambio, Cataluña tiene dos.

llegue á dar lo que tiene Valencia, donde sólo se cultiva trigo, según el procedimiento de los celtas, y pueda contar nuestra región con ingenieros en vez de los dos que ahora tiene, incluyendo al director; y pueda tener un jefe de bodegas con 1.500 pesetas, como lo hay en aquella escuela castellana.

Todo lo que se pide al Estado que dote á Valencia y á Levante de los establecimientos de enseñanza que necesita, es perder un tiempo precioso, porque nada se conseguirá. Se puede remediar y ampliar, lo que siendo bueno, es susceptible de mejora. Pero los establecimientos de enseñanza de nuestro país, son todos, ó malos ó pobres, y no hay otra solución que crearlos de nuevo, grandiosos, magníficos, como reclama la importancia de la región, para que den el fruto que deben dar, y las nuevas generaciones puedan recibir una cultura completa y lleguen á ser magníficos agricultores, obreros, comerciantes y artistas.

Quien vió, y las cosas de un color diferente á este que indico, y esté satisfecho de la organización y funcionamiento de los centros docentes de Valencia, es que se halla habituado á la mezquindad con que aquí se conciben y se ven todas las cosas.

La transformación de Valencia y la creación de los grandes centros de cultura que ésta necesita, puede venir aprovechando las ventajas que va á conceder la futura ley de Régimen de Administración local. Cambiando la manera de ser de nuestra Diputación provincial, y llevando á ella elementos á la moderna, cultos, de prestigio, acostumbrados á vivir en otros ambientes más puros y más elevados que los mezquinos de los caciquillos y los electoreros, y de esta manera se podrá establecer, ó bien el Régimen de la mancomunidad, ó bien el del concierto sólo de la provincia de Valencia con el Estado.

De esta manera aquella se hará cargo de los servicios de Obras públicas y de algunos de Instrucción que hoy están á cargo del Poder central, y se establecerá la cuantía de la cantidad que ésta ha de entregar á aquella.

De esta suerte, con lo que el Estado dé y con los recursos de que puede disponer la segunda Diputación de España, se podrá montar una magnífica Escuela de Agricultura á la europea, una espléndida Escuela de Industrias con todos los elementos que necesita, una buena Escuela de Comercio y una notable Escuela de Pintura, á todas las cuales acudiría nuestra juventud.

ALEJANDRO SETTIER

Crónicas cortas

COCHINÓPOLIS

Quiero contarlo, para ver si acontece algún milagro que lo remedie.
Porque fuera de lo milagroso, no es posible que la cruel incuria de los hombres lo remedie.

Ello es que recibí, pocos días há, la noticia de que unos amigos míos, extranjeros, vendrían á Valencia, de paso para África. Y, efectivamente, llegaron ayer mis amigos, que forman una familia: cuatro señores bellas y distinguidos, y tres caballeros.

Hacia bastante tiempo que no habían estado en nuestra ciudad, y tenían vivos deseos de ver las transformaciones que ésta había experimentado.

Pero ¡ay!, Valencia la bella, la ciudad de las flores, la Atenas y demás zarandajas, recibió á los forasteros del modo más inconcebible. Sembraba una matrona sucia, desastrada si las hay, con cara de las que no se lavan nunca, llena de suciedad, miseria, y todas las asquerosidades necesarias para hacer retroceder al extranjero menos aprensivo.

Quisieron las señoras que nos honraban con su visita recordar aquellos tiempos de sus paseos por la Alameda, y ver el camino del Grao y el Grao mismo... y quisieron ir á pie, con objeto de darse cuenta de todos los detalles transformados en los sitios de sus antiguos paseos.

La llegada á la Alameda resultó difícil. Las cocheras de la plaza de Tetán y el puente semejaban un estercolero. En el paseo de la Alameda, una espesa capa de polvo, mezclado con detritus feísimos, convertía el paseo de lujo en cosa indecible: en medio de aquella atmósfera «mi generis» parecían flotar pausados, silenciosos, unos coches lentos.

Al extremo del paseo de lujo hay un feo hiosco de consumos, y allí, gentes, carros y animales, se juntan en pintoresco grupo, tan pintoresco, como sucio de color... y de otras cosas.

Luego entramos en el camino del Grao. ¡Ay lectores y lectoras! ¡Qué horrible vía, no de amargura, sino de basura! Allí parecía que en meses no se había regado. Los coches, los tranvías, los carros, todo iba envuelto en un polvo acre, negrozco. Las señoras á quienes yo acompañaba, llevaban el pañuelo en la boca, no pudiendo respirar...

No hubo manera de seguir adelante. El primer tranvía que vimos venir con dirección á la capital, lo hicimos parar, y en él subimos.

Peró á los pocos momentos, para el tranvía, entra un hombre de repulsiva cadavérica; manos y cara sabe Dios cuánto tiempo sin conocer el jabón; ropas que si se saba cuánto tiempo... porque al jabón no conocieron nunca. Y aquel hombre con tales trazas de «apache», resultaba un representante de la autoridad, un «consumero» que, con extraño modo, hacía levantar á aquellos «gentilemen» de su sitio para mirar bajo los asientos... Y el más anciano de los «gentilemen» me miraba semi-asustado y se abotonaba el gabán...

A los pocos minutos entrábamos de nuevo en la ciudad, y la basura parecía ser la única reina, dominándolo todo, personas y cosas en esta triste agrupación de viviendas y de gentes que parecen gozar presentando al extranjero una visión de suciedad vergonzosa, indeseable.

Y decíame mi amigo el extranjero:
—¿Todavía figura en el Municipio una comisión de Policía urbana? WYLM

LA RECAUDACION EN EL AÑO 1908

Ya se conoce, aunque con carácter provisional, la recaudación obtenida por la Hacienda durante el mes de diciembre último y en todo el año 1908, según los estados que la Inspección general de Hacienda publica en la Gaceta. En diciembre ingresó en el Tesoro la cantidad de 126.858.317 pesetas; cantidad que acusa una baja de 3.714.026 pesetas con relación á igual mes del año anterior.

A ese resultado contribuyeron principalmente el impuesto de utilidades, por haberse formalizado más ingresos en los meses anteriores; las cédulas personales y los Consumos, por las desgravaciones hechas y algunos otros conceptos.

En cambio hubo aumentos en Aduanas, alcoholes, trasportes, alumbrado, Tabacos, Timbre y Loterías.

Peró lo que importa ya es conocer el resultado de la recaudación en el año completo, que es el siguiente:

Table with 2 columns: Ingreso total en 1908, Idem en el año 1907. Pesetas.
1.074.375.602
1.082.669.648

Menos en el año último... 8.294.046

En primer término, tenemos que llamar la atención de nuestros lectores sobre lo que expusimos cuando el Sr. Moret afirmaba en el Congreso, barajando las cifras de la recaudación de tres trimestres, que según sus matemáticas no podían recaudarse en el año último más de 1.017 millones de pesetas, y que consideraba errónea, por exceso, la cifra de 1.047 millones, que prudentemente había calculado el ilustre señor Besada. Entonces sostuvo La Epoca que estaba equivocado el Sr. Moret, por no haber querido tener en cuenta que las recaudaciones de noviembre y diciembre superaban siempre á las de los meses anteriores; añadiendo, por nuestra cuenta, que la total recaudación del año excedería de 1.065 millones.

Los hechos han venido á demostrar la exactitud de nuestras predicciones: el error matemático del jefe del partido liberal y la prudencia del actual ministro de Hacienda; prudencia que es garantía satisfactoria de acierto en esa materia. Porque hay que partir de esa base para el año que empieza, y así puede esperarse con seguridad que, en vez de los 1.047 millones calculados por ingresos, se obtendrá una cifra mayor, y el excedente de ingresos superará al inicial calculado.

Al examinar hoy el pormenor de la recaudación, resulta en el año último, con baja de 30.021 pesetas la contribución territorial, por haberse reducido las cuotas de urbana de 2.204.626 la industrial, por haber dejado de tributar por ese concepto las Sociedades fabriles; de 1.993.996 las minas, por la paralización de las exportaciones; de 2.292.537 las cédulas, por haberse entregado este impuesto á los Ayuntamientos en las capitales de provincia; de 8.109.217 en Aduanas, por efecto, en gran parte, de la menor entrada de trigo; en alcoholes, de 3.211.976, por esperarse la reforma, lo cual restringió la fabricación y venta; de 14.348.936 en los consumos por la desgravación de los vinos, y de 4.407.144, por la menor venta de propiedades y menor producto de las minas del Estado.

Se obtuvo, en cambio, alza en la recaudación de utilidades, por 613.998 pesetas; derechos reales, 1.300.152; azúcares, 5.766.921; transportes, 3.382.523; alumbrado, 424.068; Tabacos, 4.855.301; Timbre, 3.153.383; Loterías, 1.295.412, y otros recursos, entre los que figura el monopolio de cerillas por el Estado, 7.987.757 pesetas.

De manera que si no hubiese sido por la baja en la importación de trigo, la cual favorece á la agricultura, se habrían compensado con exceso las desgravaciones hechas, y más si se tiene en cuenta que el impuesto de utilidades de las Sociedades fabriles devengado en el año último, no se cobra hasta el actual, y esa partida representa un ingreso de importancia.

Al dar cuenta del resultado satisfactorio que ofrece la recaudación del año último, resultado que permite confiar en que el superávit excederá de 30 millones cuando se ultime la liquidación de los pagos ejecutados, es de justicia rendir un tributo al Sr. Besada por su acierto y por los resultados halagüeños con que administró el presupuesto en el trimestre último, como demuestran las cifras, desmintiendo las profecías de baja que lanzaron los pesimistas.

La elevada cifra de recaudación en el año último garantiza la del presupuesto que ha empezado á regir, y asegura el excedente de ingresos que ofrecerá al hubiérase, lo cual eleva el crédito de la Hacienda y el del país.

(De La Epoca.)

Exposición Valenciana para 1909

El Congreso Pedagógico.—Congreso Penitenciario.—Circular importante.

La comisión organizadora del Congreso Pedagógico recibió ayer los siguientes temas y premios:

De D. Luis Morote. Tema: «Necesidad de descartar de las escuelas toda coacción en el espíritu del alumno». Premio: doce ejemplares de la Biblioteca de Ollendorff.

De el Magisterio de Alicante. Tema: «Cómo debe ser la educación é instrucción de las niñas, dada la misión que le está encomendada á la mujer en la sociedad?». Premio: Una obra literaria.

Ayer tarde se reunieron los señores que forman la Junta organizadora del Congreso Penitenciario. Se leyó el borrador de la circular anunciándolo, hermosamente escrita por el Sr. Borso; asimismo el proyecto para que se dé el nombre de Comandante Montesinos á la plaza de San Agustín, y se le erija una estatua en ella á dicho patrio.

Nombrose la comisión de Hacienda, que la forman: los señores conde de Montornés, D. Pascual Testor, D. Roberto Gómez Igual, D. Rafael Albiana y D. Manuel Vives Liern, y para la Propaganda los Sres. Borso, Landrón, Oller, Belda y Calvo Acacio.

La parte más interesante de la circular á que antes hacemos referencia, dice así: La Junta organizadora hace saber: Primeramente, que admitirá cuantos temas libres ó informes y Memorias sobre los mismos se le remitan, siempre que lo sea antes del 15 de marzo próximos, y del 20 del mismo mes éstos, dirigiéndolos á las oficinas de la Exposición, conde de Almodóvar, 4.

Segundo. Dichos temas y escritos pasarán para su examen á la comisión correspondiente, y después de dictaminar ésta, por medio de la prensa y quince días antes de la apertura del Congreso, se harán públicos los que hayan de ser admitidos.

Tercero. Será requisito indispensable para intervenir en los debates y tomar parte en las votaciones, satisfacer la cuota que se

CONVOCATORIA

El comité ejecutivo de propaganda del ferrocarril de Valencia á Alicante, por el litoral, convoca á la asamblea magna que se celebrará en el Teatro Principal de Gandía, el domingo 10 del actual, á las dos de la tarde. El interés que este acto ha de tener para ambas capitales y pueblos de la ribera baja del Júcar, huerta de Gandía y de la Marina, nos releva de todo encarecimiento para que asistan nutridas representaciones á defender la necesidad de esta mejora.—El presidente del comité, Carpi.

designará oportunamente, la que abonará en el acto de adhesión, como congresista. Cuarto. Las discusiones serán siempre en el idioma patrio. Ello, no obstante, se admitirán escritos redactados en lengua francesa.

Quinto. La junta organizada se reserva la exclusiva propiedad de aquellos trabajos que, á su juicio, merezcan publicarse, aplazándose hasta la inmediata aparición del reglamento del Congreso, la forma y manera más conveniente de premiarlos.

Centro Técnico ANTITUBERCULOSO del Dr. Villarroya Tratamiento de la tuberculosis por las tuberculinas. Rotosos, 16

VALENCIA

El vicepresidente de la Comisión provincial, D. Francisco Serrano Larrey, y D. Mariano Cúber, han recibido del presidente del Consejo de ministros la siguiente expresiva carta:

«Muy distinguidos señores míos: Leo su atenta carta de despedida y veo con satisfacción que hacen Vds. justicia á la amistad y al interés que siempre me inspiró la cuestión del ferrocarril directo de Utiel á Madrid por Motilla.

De la actitud del gobierno en este importante asunto no hay motivo para decepción alguna, porque con mayor solicitud no podríamos haber buscado la solución práctica y posible, que se traducirá prontamente en un proyecto de ley.

Les saluda afectuosamente y queda suyo con la consideración más distinguida, su atento amigo S. S. Q. B. S. M.—A. Maura.»

—Según carta recibida de Tafalla, el gobernador civil de esta provincia, D. Jenaro Pérez Moso, se encuentra muy mejorado de la dolencia que sufre, y regresará probablemente á Valencia el día 31 del corriente. Mucho nos complacen tan satisfactorias noticias.

—Nuestro estimado amigo D. Angel del Palacio continuará por ahora de gobernador civil interino. Así lo ha ordenado el ministro de la Gobernación, disponiendo además que el nuevo secretario D. Serafin Cano saliera ayer para Madrid, con objeto de recibir instrucciones.

—Una comisión de la Cruz Roja visitó ayer al gobernador civil interino en súplica de que interese de los alcaldes de la provincia que alleguen recursos para los damnificados de Italia. El Sr. del Palacio prometió secundar el ruego, poniéndose á disposición de los comisionados para tan caritativo objeto.

La misma comisión visitó también al alcalde para significarle su deseo de que Valencia contribuya á aquel fin. El Sr. Maestro ofreció su apoyo y manifestó que ya el Ayuntamiento había votado 2.000 pesetas para los perjudicados.

—Se encuentra en Valencia nuestro distinguido amigo y paisano D. José J. Herrero, consejero de Instrucción pública y ex-subsecretario del ministerio del mismo nombre. Es el candidato á la senaduría por esta Universidad, vacante por haber sido nombrado senador vitalicio el ex-ministro D. Amalio Gimeno.

—En el correo de Madrid llegaron ayer el subsecretario de Instrucción pública D. José Herrero, D. Carlos de Azcárraga y familia, D. Juan B. Llovera y D. Pedro Calatayud. En el expreso de Barcelona salieron don Fernando Kinkelán, D. Rafael Vidal Ribera, D. Francisco Silvestre y D. Basilio Solís; el tren de Utiel D. Claudio Llagarria y don Rafael Más López.

—Dicen de Madrid que el presidente de la Junta de Defensa de la producción naranjera de la provincia de Castellón, señor conde de Fabraquer, visitó ayer al director general de Agricultura para exponerle la crisis, cada vez más acentuada, por que atraviesa la indicada producción. Las razones aducidas por el señor conde de Fabraquer causaron impresión en el director general de Agricultura, tanto que ofreció, de una manera decidida, adoptar medidas que conjuren, ó por lo menos atenúen, la crisis naranjera. También ofreció trasladarse durante el presente mes á Castellón, con objeto de adoptar sobre el terreno las medidas convenientes.

El señor conde de Fabraquer visitará hoy al ministro de Fomento para hablarle del mismo asunto, y esta noche saldrá para Valencia y Castellón con objeto de preparar una Asamblea de productores que presidirá el director general de Agricultura.

—Ayer tarde se reunieron los señores que forman la Junta organizadora del Congreso Penitenciario. Se leyó el borrador de la circular anunciándolo, hermosamente escrita por el Sr. Borso; asimismo el proyecto para que se dé el nombre de Comandante Montesinos á la plaza de San Agustín, y se le erija una estatua en ella á dicho patrio.

Nombrose la comisión de Hacienda, que la forman: los señores conde de Montornés, D. Pascual Testor, D. Roberto Gómez Igual, D. Rafael Albiana y D. Manuel Vives Liern, y para la Propaganda los Sres. Borso, Landrón, Oller, Belda y Calvo Acacio.

La parte más interesante de la circular á que antes hacemos referencia, dice así: La Junta organizadora hace saber: Primeramente, que admitirá cuantos temas libres ó informes y Memorias sobre los mismos se le remitan, siempre que lo sea antes del 15 de marzo próximos, y del 20 del mismo mes éstos, dirigiéndolos á las oficinas de la Exposición, conde de Almodóvar, 4.

Segundo. Dichos temas y escritos pasarán para su examen á la comisión correspondiente, y después de dictaminar ésta, por medio de la prensa y quince días antes de la apertura del Congreso, se harán públicos los que hayan de ser admitidos.

Tercero. Será requisito indispensable para intervenir en los debates y tomar parte en las votaciones, satisfacer la cuota que se

con suma complacencia por los concurrentes, interviniendo los Sres. D. Francisco Peris Grifena, D. Francisco Castellés, D. Salvador García Plá y D. Francisco Galán, después del discurso presidencial, haciendo manifestaciones relativas á diversos asuntos de actualidad peculiares á las funciones de la corporación de referencia, que coincidían con el criterio seguido por la junta directiva de la misma.

A propuesta del presidente, Sr. Castro, en nombre de la indicada directiva, como justo premio á la aptitud, celo y actividad constante demostrados desde que se le dió posesión del cargo de oficial letrado, fué nombrado por unanimidad secretario letrado de la Cámara D. Rafael Ramírez Magenti.

Por último se procedió á la designación de personas que debían sustituir en la junta á los señores vocales que correspondía salir conforme al reglamento, quedando constituida, en virtud de la citada elección de cargos, la del presente año en la forma siguiente: presidente, D. Ramón de Castro Artacho; vicepresidente primero, D. Antonio Lorenzo; vicepresidente segundo, D. Leopoldo Trénor Palavicino; secretario general, D. Atanasio Lleó Sancho; tesorero, D. Evaristo Crespo Azoriz; contador, D. J. Antonio Montesinos Roig; archivero-bibliotecario, D. Carlos A. Talavera; vocales: sección de Comercio, don Juan Vicente Pardo, D. Pedro Navarro, don Enrique Bonell, D. Francisco Galán y don Luis Moscardó; sección de Industria: D. Bartolomé Montañés, D. Rafael Alberola, don José Alpera, D. Vicente Maigues y D. Bernardo Prieto; sección de Navegación: don Vicente Miquel Chillida, D. M. Manglano, barón de Vallvert, D. Manuel Sanz Mondina, D. José Aguirre y D. Joaquín Chiner, acordándose expresivo voto de gracias á los señores vocales salientes D. Luis Albacar, don José Suay y D. Vicente Carles Lagarda.

—Se encuentra en esta capital, hospedándose en el Gran Hotel, un caballero francés, en el propósito de comprar joyas antiguas y piedras preciosas.

—Llamamos la atención de nuestros lectores sobre el anuncio que publicamos en 2.ª plana.

—Las dentaduras artificiales que construye la cirujano-dentista doña Aurelia Cavazzuti, garantizando la solidez y pronunciación, se confunden con las naturales y son muy cómodas, higiénicas y económicas. Paz, 6.

—Cansado el médico de recetar todos los antireumáticos sin resultado, apela al Balsamo antireumático de Orive, y vence los casos más indomables, acreditándose y recibiendo bendiciones del enfermo. 2 ps. frasco.

—Venta de magníficas plantas de olivos: gran cantidad. Plaza Figuereta, 1, portería.

—Para vinos y licores superiores, la casa Martínez Ymbert, Pascual y Genis, 13.

—Los Sres. Cortina, Fabregat y Suay han sido designados para formar parte de las Juntas rectificadoras de las listas de Jurados de los juzgados del Mar, Mercado y Serranos, respectivamente.

—Ha sido ascendido á jefe de negociado de segunda clase el abogado del Estado nuestro estimado amigo D. Alberto Díaz de Brito. Nuestra enhorabuena.

—Ha sido remitido al Boletín oficial un anuncio sobre la subasta para la enajenación de un solar en la calle de San Vicente.

—Durante el año de 1908, el movimiento de población en la capital y poblados ha sido el siguiente: Nacimientos, 6.555; matrimonios, 1.433; defunciones, 5.037. Aumento de población, 1.488.

—Bajo la presidencia del gobernador civil interino comenzaron ayer los exámenes de los aspirantes al curso de Vigilancia.

—Ayer mañana juró el cargo el nuevo fiscal municipal del juzgado del Grao D. José Ros.

—Las digestiones pesadas y dolorosas se corrigen felizmente tomando, después de las comidas, una cucharadita de Cerevisina-carbónica-Artigues.

—Para balcones y accesorios para construcciones de obras á precios baratísimos, en La Balustrera Valenciana. Fundación y cerrajería. Calle Burjasot, 10 y 12. Especialidad en pararrayos, instalados completamente aislados del edificio y comprobados.

—La Sirena.—Buena ocasión para establecerse. Por cesar en el negocio, se traspasa. Liquidación de todas las existencias, con grandes rebajas de precios. S. Fernando, 32.

—Philodermine.—Cura la calvicie y evita la caída del cabello. 3 pesetas. Perfumería Royal, Abadía San Martín, 6.

—EL ELIXIR GOMENOL CLIMENT cura rápidamente la TOS-COQUELUCHE y CATAKROS DE LOS NIÑOS.—Paz, 19, farmacia.

Crónica RELIGIOSA

Hoy darán principio en las parroquias iglesias de los Santos Juanes y de San Esteban los cultos llamados del Treceano y tañon del gran heróe de la Calabria y tañon de su siglo San Francisco de Paula. En la parroquia de San Sebastián, que fué convento de la Orden de Mínimos, comenzarán el 15 de este mes.

—En la iglesia de las Reparadoras empezará mañana las solemnes funciones del novenario de desagravios á Jesús Sacramentado. Por la mañana habrá misa con cánticos por las religiosas, y por la tarde, será la novena, cuyos sermones están á cargo del elocuente P. Martín Sánchez, S. J. Los nueve días harán vela al Santísimo Sacramento varios turnos de señores sacerdotes y fieles. El altar mayor estará adornado é iluminado con exquisito gusto.

En la parroquia de San Agustín se celebrará mañana por la tarde, con gran lucimiento, la procesión y la fiesta del último día del novenario de Nuestra Señora del Consuelo...

Mañana darán principio en la iglesia de la Beneficencia las solemnes funciones del Jubileo de las Cuarenta Horas. El domingo, a las nueve, será la fiesta del Niño Perdido...

Esta tarde, a las cinco, se celebrará en la iglesia del convento de San José la solemne reserva del último día de Cuarenta Horas. Actuará escogida orquesta.

En el Instituto de María Inmaculada, para el servicio doméstico, han pronunciado sus votos religiosos las Hermanas Magdalena Balboa, procedente de Granada, y María del Buen Pastor López, de la isla de Lanzarote (Canarias). La primera pertenece a la clase de directoras, y a la de coadyutoras la segunda.

En la parroquia iglesia de Santa Cruz se han recaudado durante el pasado mes de diciembre, para el Pan de San Antonio, 4971 pesetas, que se han invertido en 292 libras de pan, repartidas a los pobres de la feligresía.

Crónica NUPCIAL

En la parroquia iglesia de Santo Tomás, Apóstol, se unieron ayer con lazos matrimoniales la bellísima y distinguida señorita María Champús y Antolí, con el distinguido primer teniente de ingenieros D. Luis Almela y Estrada, apadrinándoles en tal solemne acto, la respetable señora doña Leonida Antolí y el director de la Sucursal del Banco de España D. Jesús Almela, padres de los contrayentes.

Los recién casados salieron para La Maymona, propiedad de la familia de la novia.

Crónica MORTUORIA

En la madrugada de ayer falleció, víctima de una casi repentina indisposición, la señora doña María de la Concepción Francés de Dahlander, esposa del cónsul de Suecia, nuestro amigo D. Haroldo.

Doña Concha Francés supo conquistarse en vida muchas simpatías por su bondad de carácter y por el culto que siempre rindió a las Bellas Artes, especialmente a la música, de la cual era sumamente devota, así como también por la pintura, reuniendo en su casa interesantes y valiosos cuadros.

Los salones de Dahlander tuvieron en la finada una señora de carácter afable y bondadoso, que supo reunir en ellos a la mejor sociedad y a las notabilidades del arte de su tiempo.

Enviamos la expresión de nuestro pésame más sentido al cónsul de Suecia D. Haroldo Dahlander, así como a sus hijos D. Haroldo, doña Concha, doña María, hijos políticos doña Teresa Fiol y D. Rafael Pastor, y a la familia en general.

El banquete mensual que celebra el Grupo Esperantista se celebrará mañana, a las ocho y media de la noche, en el local del citado Grupo.

También anunció la apertura de un nuevo curso de Esperanto, que ha sido solicitado para el día 11 de los corrientes, y que se explicará los lunes, miércoles y viernes, a las nueve y media de la noche. Tanto los socios que deseen asistir al banquete como los que quieran hacer lo al curso deberán inscribirse en el Grupo Esperantista, Peris y Valero, 2, 2.º piso.

En la reunión últimamente celebrada por los presidentes y delegados de las Sociedades obreras de Valencia y poblados marítimos, se tomaron los siguientes acuerdos: Nombrar una comisión compuesta de vocales del Comité de Valencia y del Puerto para que estudie el proyecto de casas para obreros formulado por D. Luis Gil Sumbler; que se abran suscripciones a favor de los presos por lo de Alcalá del Valle; nombrar una comisión para que organice un mitin en apoyo de un Mensaje que se dirigió al Poder central solicitando se incluya en los próximos Presupuestos una partida de 100 millones, 50 para instrucción y 50 para Sanidad, y designar al obrero Guillen para que, en unión de otro delegado que nombrarán esta noche, a las nueve, las Sociedades del Puerto, asista a la Asamblea que se ha de celebrar en Gandía para tratar del ferrocarril de Valencia a Alicante por el litoral.

Noticias MILITARES

El subintendente militar D. Enrique Ferrer Robba, tomó ayer posesión del cargo.

Ha sido ascendido a teniente coronel el comandante D. Gonzalo Caruana.

Se ha ordenado a la caja del regimiento de Sesma que anticipe 4.400 pesetas para adquirir ganado.

Le ha sido concedida la cruz del Mérito Militar a D. Rafael Vives.

El teniente coronel D. Francisco Ruiz Malo, y el comandante D. Santos Albina Rodríguez, deberán personarse hoy en el gobierno militar para un asunto de su incumbencia.

ESCOLARES

Ha sido nombrada maestra auxiliar interina de Benasal, doña Amelia Ajado Sanjuán.

Terminadas las vacaciones reglamentarias, ayer se reanudaron las clases en la Universidad y todos los centros oficiales de enseñanza.

Notas ARTISTICAS

Nuestra hermosa y gentil paisana la triple de ópera María Llacer, sigue su carrera triunfal por los teatros de Italia.

A los ya conseguidos en su corta carrera artística, hay que añadir el que obtuvo el 20 del pasado diciembre, con la ópera Fedora, que fue la obra que eligió para debutar en el teatro Comunal de Catanzaro (Calabria). A pesar de ser la primera vez que cantaba dicha ópera María, estuvo colosal según leemos en aquella prensa, y las ovaciones se sucedieron sin interrupción obligándola el público a presentarse en el palco escénico infinitas de veces, primero juntamente con los demás artistas y luego ella sola, pues el público pedía que saliera sola la española. En breve cantará Manon, de Massenet, y luego Adriana Lecouvreur.

Mucho nos congratulamos de los éxitos de nuestra hermosa paisana, y deseamos vivamente el oírlo pronto aquí, para poder apreciar de cerca los adelantos que ha hecho en el arte cantado.

Atuque la ciudad de Catanzaro está cerca de la de Reggio, nada ha sufrido la primera. Sólo se sintieron unos ligeros temblores de tierra y nada más.

En la cuarta plana publicamos nuestro interesante folletín «Los Compañeros de la Antorcha».

El Gas vital en el bolsillo

El XX.º siglo podrá con justo título ser llamado el siglo de la higiene, pues todos los sabios, desde Pasteur, concuerdan en mostrar la imperiosa necesidad de medidas de profilaxia y de higiene. Todo se supedita a la antisepsia hoy, y hay motivos de felicitarse, pues las enfermedades inflamatorias y las epidemias hacen en nuestros días muchos menos víctimas que antes.

Las Pastillas Soler están en venta en todas las buenas Farmacias y en el Laboratorio Soler, 62, rue Tiquetonne, París. La caja 2 ptas. Agentes para España: Cebrían y Compañía, Puerta-ferrisa, 18, Barcelona.

El día en la Audiencia

En la sección tercera se vieron ayer mañana en juicio oral dos causas instruidas por lesiones graves. En la primera, procedente del juzgado de Requena, contra Romualdo Ballester García, informó el distinguido letrado D. Eduardo Llagaria, quien hizo un brillante informe, combatiendo uno por uno todos los cargos del fiscal. En la segunda, incoada por el juzgado de Gandía, actuó como letrado defensor D. Félix Blañich.

Atentado En la sección primera compareció, para responder de un delito de atentado, José Caceres López. La defensa estuvo a cargo del letrado D. José María Palop.

Hurto También se vio ante el mismo tribunal una causa procedente del juzgado de Serrano, incoada contra Vicente Guillen Roig, por hurto. Le defendió D. Carmelo Izquierdo.

Suspensión Ha sido aplazada hasta nuevo señalamiento la vista de un proceso instruido contra Antonio Aznar y Magdalena García, sobre hurto. Las defensas de los acusados están encomendadas a D. Leopoldo de Castro y D. Enrique Márquez.

Desórdenes públicos El letrado D. Juan Barral, después de informar en una causa por lesiones graves, actuó en otra por el delito de desórdenes públicos, en el que figuraban tres procesados.

Circuitos y Sociedades

Esta tarde, a las seis, se reunirá en el Ateneo Científico la Asociación para el progreso de las Ciencias, con objeto de aprobar estatutos y reglamento, designar comité interino y constituir las secciones, a cuyo efecto se designarán asistir, además de los convocados los señores D. Eduardo Roselló, D. Rafael Benito, D. Manuel García del Moral, D. José González Becerra, D. José García del Moral, D. Alfredo Moscardó, D. Edmundo de Mas, que no lo han sido por ignorar sus domicilios, y todos aquellos señores que por cualquier circunstancia involuntaria se haya dejado de citarles.

El banquete mensual que celebra el Grupo Esperantista se celebrará mañana, a las ocho y media de la noche, en el local del citado Grupo.

También anunció la apertura de un nuevo curso de Esperanto, que ha sido solicitado para el día 11 de los corrientes, y que se explicará los lunes, miércoles y viernes, a las nueve y media de la noche. Tanto los socios que deseen asistir al banquete como los que quieran hacer lo al curso deberán inscribirse en el Grupo Esperantista, Peris y Valero, 2, 2.º piso.

En la reunión últimamente celebrada por los presidentes y delegados de las Sociedades obreras de Valencia y poblados marítimos, se tomaron los siguientes acuerdos: Nombrar una comisión compuesta de vocales del Comité de Valencia y del Puerto para que estudie el proyecto de casas para obreros formulado por D. Luis Gil Sumbler; que se abran suscripciones a favor de los presos por lo de Alcalá del Valle; nombrar una comisión para que organice un mitin en apoyo de un Mensaje que se dirigió al Poder central solicitando se incluya en los próximos Presupuestos una partida de 100 millones, 50 para instrucción y 50 para Sanidad, y designar al obrero Guillen para que, en unión de otro delegado que nombrarán esta noche, a las nueve, las Sociedades del Puerto, asista a la Asamblea que se ha de celebrar en Gandía para tratar del ferrocarril de Valencia a Alicante por el litoral.

TEATROS

PRINCIPAL Para esta tarde, a las 5.30, se anuncia la última matinee de la temporada, con la presentación del espectáculo «Los espectros» y nuevos trabajos de prestidigitación e ilusionismo, por Watry. Tomarán parte también los hermanos Hassan's y M. Wigo.

Para mañana se ha organizado una función extraordinaria, a beneficio de las víctimas de Italia. Prestarán gratuitamente su concurso M. Watry y su compañía, y la empresa cede el teatro, libre de todo gasto.

Para el domingo se anuncia la despedida del Sr. Watry con el experimento «La decapitación de un hombre vivo.»

BOLEIN

Se nos dice que varios jóvenes aristócratas organizan para el martes próximo una matinee extraordinaria. La función comenzará a las cinco y media de la tarde, poniéndose en escena las aplaudidas zarzuelas La reina mora y La infanta de los bucles de oro.

Crónica de SUCESOS

El gobernador civil interino impuso ayer las siguientes multas: De 75 pesetas a José Jiménez Vila, Angel Clavería y José Martínez, conocidos como rateros de profesión; dos de 25 pesetas por operación de armas, y una de 10 por escándalo a José Meseguer.

Manuel Jiménez, el joven que sufrió hace tiempo una terrible caída en el trinquete de Juan de Mena, recibió ayer 36 pesetas, producto de una generosa colecta hecha a su favor.

En el Hospital fué curado el vecino de Picasent Daniel Carbonell, de 33 años, quien casualmente, según manifestó, se causó ataxey una herida de pronóstico grave en el pie derecho, habiendo sido asistido de primera intención por el médico titular de dicho pueblo.

Ayer tarde pasaba por el fieltro del Mar el jefe de la estación Central de Aragón D. Francisco Ledohe Mansó, y los consumidores quisieron obligarle a que se dejara registrar, empleando el que él groseras formas. Gracias a la prudencia del Sr. Ledohe no hubo que lamentar una desgracia.

En la casa de Socorro de Serranos fué asistido ayer Silvano Aviñó Garrigues, el cual sufrió varias quemaduras de primer grado en la cara, producidas casualmente, según propia declaración.

Ayer fueron asistidos en la casa de Socorro del Puerto: Francisco García Benaches, de 13 años, de una herida en el brazo izquierdo, ocasionada por mordedura de perro; Balbina Benavent Mariner, de dos años, de una luxación del brazo, y Agustina Llobra, de 19 años, a la cual se le extrajo una aguja que se le había introducido en la mano derecha.

En la casa de Socorro del Puerto fué curado anoche un individuo llamado Ramón Márquez Selva, de 32 años, el cual presentaba varias erosiones y contusiones en ambos muslos, cara y mano derecha, que se produjo al sufrir una caída al apearse de un tranvía eléctrico en la calle de la Reina. Después fué trasladado a su domicilio.

Anoche rieron en la calle de Germanías dos sujetos llamados Arnaldo Rossi Benegui y Víctor Bermell Devis. La cuestión se originó, porque tenían antiguos resentimientos. Resultó el Bermell con varias contusiones que le produjo su contrario con una llave. El herido fué curado en el Hospital.

A las ocho de la noche hubo un amago de incendio en un cinematógrafo de la Fern. Inmediatamente salieron del salón de bomberos, establecido en el Llano del Remedio, algunos de éstos que, auxiliados por la dependencia del cinematógrafo y varios feriantes, lograron apagar el fuego prontamente. Las pérdidas son de muy escasa importancia, pues tan sólo se quemaron varias esteras, dos bancos de madera y trozos de tela. Los guardias municipales núms. 70 y 170 dieron cuenta del hecho al juzgado, ante el que declaró el dueño del cinematógrafo D. Francisco Rocamora, que tenía sospechas de que el fuego había sido intencionado.

En la Feria hubo gran alarma, pues en los primeros momentos se temió que el fuego adquiriese mayores proporciones y se propagase a los barracones contiguos.

La guardia de Seguridad detuvo anoche en la calle de Trafalgar a un individuo llamado Antonio Alfonso Luna (a) Tono, por amenazar de muerte a Francisco Calón Soler.

El detenido fué puesto a disposición del juzgado de guardia.

G. JOURNET.—Diplomado de Academia de lecciones de Francés, Alemán e Italiano.—Método racional. Lección diaria, 12.50 ptas. mes. Lección alterna, 7.50 ptas. Razón: Salvá, 8, primero, derecha.

De la REGIÓN

CATADAU Al bajar a beber agua en el barranco de Monreal, término de Catadau, el anciano de 77 años, Vicente Betsab Bisbal (a) Carañana, sufrió un ataque cerebral, pereciendo ahogado.

Diario de Avisos

Término municipal de Manuel. Año 1909.—EDICTO.—Por acuerdo de las juntas subalternas de aguas de las partidas de Poves-Roseta, Faldeta, Torricia y Bad de Manuel, se convoca a todos los propietarios regantes del expresado término, y a los industriales interesados en su aprovechamiento, a junta general extraordinaria, la cual se celebrará el día veintinueve de febrero próximo, a las nueve horas del mismo, en la Escuela de niños de este pueblo, con el objeto de discutir y acordar, sea cual fuere el número de concurrentes, la conveniencia de constituirse en Comunidad de regantes al amparo de la ley de Aguas vigente, fijar bases, en caso afirmativo, para formalizar el proyecto de ordenanzas, y acordar cuanto fuere conducente al propio fin.

Manuel a cuatro de enero de mil novecientos nueve.—El alcalde presidente, Juan Pastor.

Para distinguir la verdadera de la falsa (nos referimos a la célebre SOLUCION PAUTAU-BERGE contra los resfriados y catarros), basta solamente con fijarse en la etiqueta y observar si en ella existe la firma del inventor y el sello de la Unión de los Fabricantes de Francia. La que carezca de estos requisitos no es la verdadera.

El «Centre Regionaliste de Valencia» celebrará el domingo, a las diez de la mañana, junta general ordinaria.

El Orfeón de «La Vega» celebrará el mismo día, a las cuatro de la tarde, junta general extraordinaria.

Dr. GUIMERA

Especialista en enfermedades de los huesos y de las articulaciones. Plaza de Calatrava (antes Negroito), 1, pral. Consulta: de 9 a 11 mañana y de 3 a 5 tarde.

EL RISHI ANTIDIABÉTICO VEGETAL

El mejor remedio de los conocidos.—Curación absoluta, radical, en poco tiempo. De venta en las principales farmacias de España y del extranjero.—Depósito general, en Burjasot.

Socio comanditario

Se desea con capital de 10.000 pesetas en adelante, para dar mayor desarrollo a una industria en explotación, de muy buen rendimiento. Se trata de persona seria y de responsabilidad.—Lista de Correos, cédula núm. 17.325.

PÉRDIDA

El día 6 por la tarde se perdió un alfiler de los llamados imperdibles, de oro, con brillantes, desde la Gloria, por la calle de la Paz, hasta la calle de Zaragoza, dentro de un tranvía eléctrico. Se le gratificará a quien lo presente en la portería de la calle de Colón, núm. 21.

PUBLICACIONES

Hemos recibido el segundo número de la revista ilustrada Los Contemporáneos, que contiene un precioso cuento dialogado titulado «Querer y no querer», de D. Manuel Linares Rivas, con dibujos de Villalobos. Como ya dijimos, esta revista la dirige D. Eduardo Zamacois.

El representante para la venta de dicha publicación en Valencia es D. Vicente Pastor. Centro de suscripciones, Vitoria, 11, principal.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTOS DE HOY.—San Gregorio, mártir. El oficio y la misa son del día anterior. Inauguración de la Epifanía, con rito semidoble y color blanco.

SANTOS DE MAÑANA.—San Julián, mártir, y su esposa Santa Basilia.

CUARENTA HORAS.—Terminan en el convento de San José y Santa Teresa. Se descubre a las siete y media de la mañana, y se reserva a las cinco y media de la tarde.

Mañana empiezan en la iglesia de la Casa de Beneficencia.

LABORACION NOCTURNA.—Turno de la Purísima Concepción.

CORTEZ DE MARÍA.—Nuestra Señora de la Concepción, en la Purísima (Privilegiada)

Cultos En el Salvador, a las diez y media conventual, con exposición; y por la tarde, a las cinco, rosario, canto de las laudes, sermón por D. Manuel Muñoz, capellán del Temple, concluyendo con el santo ejercicio del Via-Crucis.

Almacén EL PALLETER LA ISLA DE CUBA FIN DE TEMPORADA Grandiosas rebajas de precios en todos los artículos.—Lanas tipos ingleses, las de 2 ptas. a 1 ptas. San Vicente, 1, 3 y 5, y plaza de la Reina, 2, 4, 6 y 8

En el Patriarca, a las nueve y cuarto de la mañana, misa conventual, y a las terminará, misere-re y visita a las sagradas reliquias.

EL SEÑOR D. Rafael Vivó Sabater en cumplimiento del sexto mes de su fallecimiento El Excmo. Sr. Obispo de Seo de Urgel (sobrino del viudo) heé Cáceres, sobrinos y albaceas testamentarios, suplican a sus buenos amigos la asistencia. Los Excmos. Sres. Arzobispo de Valencia, Obispo de Lorigna y Obispo de Urgel, han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Observatorio Meteorológico de la Universidad de Valencia

7 de enero de 1909 Barómetro, 770.6; termómetro, 6.2; humedad, 70; dirección del viento, NO; fuerza del viento, calma; estado del cielo, nuboso.

A las tres de la tarde Barómetro, 769.40; termómetro, 13.8; humedad, 69; dirección del viento, S; fuerza del viento, calma; estado del cielo, despejado.

Desde las tres de la tarde anterior Temperatura máxima a sol, 23.8.—Máxima a la sombra, 14.0.—Mínima a la sombra, 8.4.—Mínima al resaca, 1.2.—Evaporación en milímetros, 1.6.—Lluvia en milímetros, 0.0.—Velocidad del viento en kilómetros, 94.

Observaciones astronómicas de hoy El sol sale a las 7 horas y 22 minutos, y se pone a las 4 y 55. La luna sale a las 7 y 46 minutos de la tarde, y se pone a las 8 y 52 de la noche.

ESPECTÁCULOS

TEATRO PRINCIPAL.—A las 8.30 de la tarde.—Gran Matiné.—Moda.—Mr. Watry.—Los espectros.—Ilusionismo.—Grandes atracciones.—Cinematógrafo.

TEATRO DE RUZAFÁ.—A las seis de la tarde.—Sección sencilla.—El Kco Britz.—La regadera.—A las nueve de la noche.—Sección doble.—La república del amor.—(Qué ama, qué ama).

A las once.—Sección sencilla.—La carne fría.—TEATRO DE APOLO.—A las 8.30 de la noche.—Alma de Dios.—La manzana de oro.—Las brujas.

SALON ESCLAVA (Pl y Margall, 21).—Todos los días laborables, por la tarde sección permanente de 4 y 1/2 a 7 y 1/2, a las precios corrientes por sección septal. Por la noche dos secciones: a las 8 y a las 11. Sección programada de comedias cómicas. Grandes atracciones de variedades. Todas las semanas debuts. Puntualidad en la hora.

SECCION COMERCIAL

Productos del campo

Preios y observaciones Engueta 6.—Vino, el cántaro, 1 peseta, el grado, 0.05; aceite bueno, la arroba, 17; aceite para fábrica, 14.50; mercado de lanas, de 13 a 14; algarrobas, 2; trigo, la varchilla, 4; jeja, 3.75; maíz, 3; cebada, 2; avena, 1.50.

El Puerto

Observatorio Meteorológico Amanece el día con el cielo nuboso; la mar llana. Barómetro, 769.00. Termómetro: máxima, 13.18; mínima, 0.02. Sol, 17.90; humedad, 40.00; viento, OE.

Movimiento de BUQUES Entrados: Vapor Colón, de Barcelona, de tránsito.—Vapor Gravia, de Alicante, de tránsito.—Vapor Santa Florentina, de Málaga, de tránsito.—Vapor Leda, de Génova y escalas, de tránsito.—Vapor Clauda, de Castellón y escalas, de tránsito.—Vapor Euphrates, de Bona y escalas, de tránsito.—Vapor Ema, de Mahón, en lastre.

Salidos: Vapor Clauda, para Amberes, de tránsito y fruta.—Vapor Euphrates, para Amberes y escalas, de tránsito y fruta.—Vapor Gravia, para Hamburgo, de tránsito y fruta.—Vapor Kovno, para Hull, de tránsito y fruta.—Vapor Colón, para Méridil y escalas, de tránsito y otros.—Vapor Antonio Roca, para Avilés y escalas, de tránsito y otros.—Vapor Santa Florentina, para Londres y escalas, de tránsito y fruta.—Vapor Clervana, para Sevilla y escalas, de tránsito y otros.—Vapor Siegen, para Londres y escalas, con fruta.—Vapor Chr. Broberg, para Copenhague, de tránsito y fruta.—Vapor Leda, para Hamburgo y escalas, de tránsito y fruta.—Vapor Bygel, para Glasgow, con fruta.—Vapor Vicente Sanja, para Cullera, de tránsito.—Vapor Salvora, para Columbreis, con cerdos para el fero.—Vapor Grau, para Hamburgo, con fruta.

Movimiento bursátil

Cotización de Bolsas extranjeras 6 de Enero. Bolsa de París: Francés, 3 por 103.96-77.—Español Exterior, 94.95.—Id. Interior, 7.50.—Inglés, 112 por 112.—Suiza, 95.95.—Id. Emisión de 1884, 99.95.—Id. de 1888, 100.91.—Id. de 1890, 100.91.—Id. de 1892, 100.91.—Id. de 1894, 100.91.—Id. de 1896, 100.91.—Id. de 1898, 100.91.—Id. de 1900, 100.91.—Id. de 1902, 100.91.—Id. de 1904, 100.91.—Id. de 1906, 100.91.—Id. de 1908, 100.91.—Id. de 1910, 100.91.—Id. de 1912, 100.91.—Id. de 1914, 100.91.—Id. de 1916, 100.91.—Id. de 1918, 100.91.—Id. de 1920, 100.91.—Id. de 1922, 100.91.—Id. de 1924, 100.91.—Id. de 1926, 100.91.—Id. de 1928, 100.91.—Id. de 1930, 100.91.—Id. de 1932, 100.91.—Id. de 1934, 100.91.—Id. de 1936, 100.91.—Id. de 1938, 100.91.—Id. de 1940, 100.91.—Id. de 1942, 100.91.—Id. de 1944, 100.91.—Id. de 1946, 100.91.—Id. de 1948, 100.91.—Id. de 1950, 100.91.—Id. de 1952, 100.91.—Id. de 1954, 100.91.—Id. de 1956, 100.91.—Id. de 1958, 100.91.—Id. de 1960, 100.91.—Id. de 1962, 100.91.—Id. de 1964, 100.91.—Id. de 1966, 100.91.—Id. de 1968, 100.91.—Id. de 1970, 100.91.—Id. de 1972, 100.91.—Id. de 1974, 100.91.—Id. de 1976, 100.91.—Id. de 1978, 100.91.—Id. de 1980, 100.91.—Id. de 1982, 100.91.—Id. de 1984, 100.91.—Id. de 1986, 100.91.—Id. de 1988, 100.91.—Id. de 1990, 100.91.—Id. de 1992, 100.91.—Id. de 1994, 100.91.—Id. de 1996, 100.91.—Id. de 1998, 100.91.—Id. de 2000, 100.91.—Id. de 2002, 100.91.—Id. de 2004, 100.91.—Id. de 2006, 100.91.—Id. de 2008, 100.91.—Id. de 2010, 100.91.—Id. de 2012, 100.91.—Id. de 2014, 100.91.—Id. de 2016, 100.91.—Id. de 2018, 100.91.—Id. de 2020, 100.91.—Id. de 2022, 100.91.—Id. de 2024, 100.91.—Id. de 2026, 100.91.—Id. de 2028, 100.91.—Id. de 2030, 100.91.—Id. de 2032, 100.91.—Id. de 2034, 100.91.—Id. de 2036, 100.91.—Id. de 2038, 100.91.—Id. de 2040, 100.91.—Id. de 2042, 100.91.—Id. de 2044, 100.91.—Id. de 2046, 100.91.—Id. de 2048, 100.91.—Id. de 2050, 100.91.—Id. de 2052, 100.91.—Id. de 2054, 100.91.—Id. de 2056, 100.91.—Id. de 2058, 100.91.—Id. de 2060, 100.91.—Id. de 2062, 100.91.—Id. de 2064, 100.91.—Id. de 2066, 100.91.—Id. de 2068, 100.91.—Id. de 2070, 100.91.—Id. de 2072, 100.91.—Id. de 2074, 100.91.—Id. de 2076, 100.91.—Id. de 2078, 100.91.—Id. de 2080, 100.91.—Id. de 2082, 100.91.—Id. de 2084, 100.91.—Id. de 2086, 100.91.—Id. de 2088, 100.91.—Id. de 2090, 100.91.—Id. de 2092, 100.91.—Id. de 2094, 100.91.—Id. de 2096, 100.91.—Id. de 2098, 100.91.—Id. de 2100, 100.91.—Id. de 2102, 100.91.—Id. de 2104, 100.91.—Id. de 2106, 100.91.—Id. de 2108, 100.91.—Id. de 2110, 100.91.—Id. de 2112, 100.91.—Id. de 2114, 100.91.—Id. de 2116, 100.91.—Id. de 2118, 100.91.—Id. de 2120, 100.91.—Id. de 2122, 100.91.—Id. de 2124, 100.91.—Id. de 2126, 100.91.—Id. de 2128, 100.91.—Id. de 2130, 100.91.—Id. de 2132, 100.91.—Id. de 2134, 100.91.—Id. de 2136, 100.91.—Id. de 2138, 100.91.—Id. de 2140, 100.91.—Id. de 2142, 100.91.—Id. de 2144, 100.91.—Id. de 2146, 100.91.—Id. de 2148, 100.91.—Id. de 2150, 100.91.—Id. de 2152, 100.91.—Id. de 2154, 100.91.—Id. de 2156, 100.91.—Id. de 2158, 100.91.—Id. de 2160, 100.91.—Id. de 2162, 100.91.—Id. de 2164, 100.91.—Id. de 2166, 100.91.—Id. de 2168, 100.91.—Id. de 2170, 100.91.—Id. de 2172, 100.91.—Id. de 2174, 100.91.—Id. de 2176, 100.91.—Id. de 2178, 100.91.—Id. de 2180, 100.91.—Id. de 2182, 100.91.—Id. de 2184, 100.91.—Id. de 2186, 100.91.—Id. de 2188, 100.91.—Id. de 2190, 100.91.—Id. de 2192, 100.91.—Id. de 2194, 100.91.—Id. de 2196, 100.91.—Id. de 2198, 100.91.—Id. de 2200, 100.91.—Id. de 2202, 100.91.—Id. de 2204, 100.91.—Id. de 2206, 100.91.—Id. de

La escuadra

Londres.—Según la prensa, la casa Vickers construirá los acorazados españoles y otra casa los cruceros.

Sobre los terremotos

Roma.—Hé aquí el número de víctimas en los terremotos: En Messina, 108.000; en Reggio, 3.100; en Palmi, 45.000; en San Giovanni, 3.700; en Pezaso, 3.300; en Smila, 2.800; en Milna, 2.300; y en Bagnesse, 800.

La suscripción en Londres abierta para los damnificados, asciende a 1.625.000 francos. La reina Elena destina un millón de liras al nuevo orfanato.

Se ha ordenado a todos los prefectos de Italia que los huérfanos sólo sean confiados a personas de indiscutible probidad y honradez.

El alcalde de Roma se propone invitar a que visiten la capital de Italia a los marinos extranjeros que han contribuido con sus trabajos al salvamento de los supervivientes de la horrible catástrofe.

De la TARDE

Madrid 7, a las 6'30 tarde.

Consejo de ministros

Se ha celebrado esta mañana en Palacio Consejo de ministros, bajo la presidencia del rey. El Sr. Maura ha hecho su acostumbrado resumen de política general exterior e interior. Ha hablado de la catástrofe de Italia, de la solución amistosa que se ha dado al conflicto surgido entre Austria y Serbia y de la política francesa. Ha dado a S. M. un avance de la recaudación general del Tesoro en 1908, asegurando que se liquidará con un superávit de 30 millones.

Después del Consejo han despachado los ministros con el rey. El de Gracia y Justicia ha sometido a la sanción de S. M. varios decretos sobre traslado del personal de la magistratura y otro nombrando canónigo de la Catedral de Oviedo al Sr. Arenas; el de Guerra ascensos reglamentarios; el de Marina promulgando la ley de venta del dique de Mahón; el de Hacienda un decreto exepuando de las formalidades de subasta las obras en el edificio de la Dirección general de la Deuda y reformando el procedimiento de contabilidad de la misma.

Interpelaciones

El primer día que haya sesión en el Senado, cuando se reúnan las sesiones de Cortes, anunciará el Sr. Navarro Reverter una interpelación sobre los tratados de Comercio, exponiendo el criterio de que hay que rectificar la política que el gobierno sigue en esta importante cuestión.

El Sr. Portuondo anunciará otra interpelación acerca de la defensa nacional y el fomento de la riqueza pública.

Se habla de que las oposiciones plantearán un debate importante acerca del proyecto de Administración local.

La familia real

La princesa doña Beatriz y su augusta hija la reina doña Victoria han paseado esta mañana en un carruaje por la Casa de Campo. Después recorrieron algunas calles de la Corte y compraron algunas alhajas en una joyería de la calle del Arenal.

El príncipe Mauricio de Battemberg pasó la mañana jugando al polo en la Casa de Campo.

Almuerzo

El jefe del gobierno, Sr. Maura, ha almorzado hoy en el palacio de la infanta doña Isabel.

El puente «Princesa de Asturias»

A las tres de la tarde se ha verificado la inauguración del puente «Princesa de Asturias», en la carretera de Madrid a Cádiz, y que une el paseo de las Delicias. Han asistido los reyes D. Alfonso y doña Victoria; la reina doña Cristina; los infantes doña María Teresa, doña Isabel, doña Luisa, D. Carlos y D. Fernando; el conde del Serrallo; el marqués de Viana; el duque de Santo Mauro, y las duquesas de la Conquista y de San Carlos, formando parte del séquito palatino. También han concurrido los ministros de la Guerra y de Fomento, el alcalde, el gobernador, el director de Obras públicas, el ingeniero jefe de la provincia, numerosa representación de ingenieros de Caminos, Canales y Puertos, y los diputados por Madrid.

El puente ha sido bendecido, oficiando el señor obispo de Madrid-Alcalá. El Sr. Cornet, representante de La Maquinista Terrestre y Marítima, de Barcelona, condecorado de la obra, pronunció un breve discurso, diciendo que el material y la mano de obra era todo de producción nacional.

El ministro de Fomento encomió la importancia de la obra y dedicó sentidas frases de recuerdo a la princesa de Asturias. La familia real recorrió el puente, después de colocar el rey la última piedra, pasando luego por él en automóvil. El genio inmenso que se hallaba en los alrededores del puente aclamó al monarca.

Recepción diplomática

En la embajada alemana se ha verificado hoy la recepción oficial en honor del cuerpo diplomático. Han asistido los Sres. Maura, Allendesalazar, La Cierva, el Nuncio de Su Santidad y todos los diplomáticos acreditados en Madrid. Los señores condes de Tattenbach han hecho los honores con amabilidad exquisita.

El concurso para la escuadra

El ministro de Marina ha terminado su informe sobre el dictamen de la Junta consultiva de la Armada referente al concurso para la construcción de la escuadra, y de los votos particulares al mismo. El informe del Sr. Ferrándiz es una obra en que se fundan el informe y las razones que se expresan en el informe y los votos particulares y haciendo aclaraciones con objeto de que el Consejo en pleno tenga conocimiento de todos los detalles y pueda resolver con absoluta independencia.

Sobre el reconocimiento de Muley Hafid

El ministro de Estado ha dicho que todavía no están designadas las embajadas extraordinarias que han de marchar a Marruecos para reconocer a Muley Hafid como sultán. Las negociaciones se llevan muy lentamente. Muley Hafid decidirá el sitio y señalará la fecha en que deben acudir los embajadores.

Despedida

En el cuartel de la Montaña se ha verificado hoy una espléndida fiesta, organizada para despedirse el coronel Sr. Páez Jaramillo del batallón de cazadores de Madrid, que ha mandado hasta hace poco. En las salas del cuartel había mesas espléndidamente servidas, alrededor de las cuales han tomado asiento los jefes, oficiales y soldados. Ha reinado durante la comida la mayor cordialidad. Se han pronunciado entusiastas brindis. El Sr. Páez Jaramillo ha sido elocuente, aconsejando a los soldados que sigan cumpliendo

sus deberes y mantengan en sus pechos el amor a la patria, al rey y a la bandera.

La casa de Correos

Los Sres. La Cierva y director general de Comunicaciones han girado esta tarde una visita a las obras de la nueva casa de Correos, que se construye en la plaza de Castelar, en el sitio que ocupó antes la Cibeles.

Un incidente

Esta mañana, al entrar el Sr. Maura en Palacio para celebrar Consejo bajo la presidencia del rey, vióse que le seguía un sujeto que infundía sospechas. Se le detuvo en la puerta que da acceso a la escalera del Príncipe, y declaró que sólo trataba de entrar en Palacio para ver la capilla, pero como ignorase la puerta que a ella conducía, esperó. Vió entrar a un caballero y después a otro (el Sr. Maura) y siguió el mismo camino que éste llevaba.

Sólo se le encontró encima un papel recomendando cumplir con la Iglesia y una nota de participaciones de la Lotería. Dió señas de su domicilio. Un agente de Policía fué a comprobarlas y resultaron exactas. En vista de ello se le puso inmediatamente en libertad. El detenido es obrero y está casado.

El incidente ha pasado inadvertido, contribuyendo a ello el señor Maura, quien nada dijo a los ministros, ni hizo referencia alguna en su conversación con el rey.

Lo ocurrido se atribuye a exceso de celo de la Policía. Los revendedores. La mayor parte de las empresas no se han decidido todavía a instalar taquillas en distintos puntos de la población, como autoriza la disposición del Sr. La Cierva. Esperan la contestación a las instancias elevadas por los revendedores al ministro de la Gobernación.

Lo de los Miuras

Sevilla.—Se anuncia una reunión de ganaderos para examinar las últimas proposiciones de los diestros. Créese que se llegará a una solución en el conflicto. Las primeras reses de Miura que se lidiarán en esta temporada, será el día 10 en Córdoba. Será una novillada.

De la NOCHE

Madrid 7, a las 10'50 noche.

Conferencias

El Sr. Navarro Reverter ha sido invitado para inaugurar la serie de conferencias que se darán durante el año actual en el Círculo Mercantil de Madrid.

Resolviendo dudas

En el Congreso se reunió esta tarde la Junta inspectora de Compañías de Seguros, resolviendo algunas consultas que se le habían hecho.

Decretos de Hacienda

El ministro de Hacienda puso hoy a la firma del rey dos decretos relativos a su departamento: uno, exceptuando de subasta la adquisición de material para efectuar obras en dicho ministerio, y otro, modificando el procedimiento de contabilidad en la Dirección general del Tesoro.

Banquete diplomático

Esta tarde, a las siete, comenzó en Palacio el banquete de gala en honor del cuerpo diplomático.

Asistieron la familia real, alto personal palatino, el gobierno y todos los diplomáticos residentes en Madrid, acompañados de sus señoras. La comida está amenizada por la banda de Alabarderos.

Después se celebrará un concierto, en el que tomará parte Titta Ruffo, la tiple Parretto, el violinista Hierro y el pianista Gutiérrez.

Firma de Gracia y Justicia

El ministro de Gracia y Justicia puso hoy a la firma del rey varios decretos jublando a cuatro magistrados, ninguno de los cuales afecta a esa región.

Accidente

En la calle de Martín de Vargas tres poceros que estaban limpiando una alcantarilla esta tarde, cometieron la imprudencia de encender una cerilla, motivando una explosión de gases. Un vaquero que pasaba por dicho sitio les tiró una sogá, extrayéndoles a todos. Los poceros resultaron con quemaduras en la cara y en las manos y fueron curados en la casa de Socorro del distrito.

Militares

Hoy ha llegado a Madrid el capitán general de la 7.ª región Sr. González Parrado.

Se ha despedido esta tarde del ministro de la Guerra y ha marchado a Pamplona, donde va a encargarse del mando de una brigada, el general Sr. Cirujeda.

Destroyers brasileños

Dicen de Vigo que con rumbo a Río-Janeiro fondeó hoy el nuevo destructor brasileño «Tahuy», procedente de los astilleros de Glasgow. Dicho buque hizo la travesía en veinticuatro horas. Dentro de pocos días se esperarán ocho destroyers más, que con el fondeado hoy constituyen la nueva flota brasileña de cazatorpederos.

La defensa territorial de Inglaterra

Comunican de Londres que preocupa cada vez a más la opinión inglesa la cuestión relativa a la organización de elementos para la defensa territorial de Inglaterra. La duquesa de Argyll ha formado un comité de damas aristocráticas para el fomento de reclutamiento.

Explosiones de dinamita

Telegrafían de Londres que se han recibido allí despachos de Plymouth (Estado de Pensilvania), dando cuenta de que ayer se sintieron cuatro grandes detonaciones y temblores de tierra. La gente, creyendo que se trataba de terremotos, se lanzó a la calle desparovada.

Después se supo que era que habían hecho explosión 50 granadas de cartuchos de dinamita. No ocurrieron desgracias personales y las pérdidas son considerables, pues todos los cristales de las casas de la ciudad quedaron hechos añicos.

Lo que dice un periódico

Comunican de París que el corresponsal en Londres de L'Echo de Paris telegrafía a su periódico que Inglaterra se propone prestar toda clase de ayuda a Turquía, en el caso de que Austria ataque a esta nación.

Toros en Méjico

Dicen de Méjico que en Orizaba se verificó ayer una corrida de toros, lidiándose seis reses de Novalapa. Actuaron los dos hermanos Gallito, los

cuales fueron ovacionados en banderillas y toreando. Matando estuvieron muy bien.

Predicciones alarmantes

Un despacho de Florencia dice que el Padre Alfani, director del Observatorio meteorológico de dicha ciudad, ha pronosticado que durante algunos años, a partir de 1909, se sentirán en la tierra fuertes terremotos, mucho mayores aún que los de California, Sicilia y Calabria. Añade que las personas que actualmente se dedican al salvamento de las víctimas de Italia corren inminente peligro, pues los terremotos amenazan reproducirse en Sicilia y Calabria.

Mencheta.

Barcelona 7, a las 11'45 noche

Movimiento de buques

Durante el día de hoy fondearon en este puerto los siguientes vapores: «Villa Soller», «Cataluña», «Martos», «Isabelita» y «Canalejas».

Zarparon los siguientes: «Montetoro», «Villa Soller», «Florencio Rodríguez», «Sagunto», «Diana», «Bellver», «Kathinka», «Numancia», «Martos», «Grao», «Vicente Ferrer», «Carmen», «Velarde», «Federico» y «Ampurdanes».

El atentado de Hostafranchs

El teniente fiscal de la Audiencia de Barcelona D. Hipólito Valdés ha terminado el escrito de calificación de la causa incoada con motivo del atentado de Hostafranchs y en el que resultó herido, como es sabido, el diputado solidario Sr. Cambó.

El fiscal considera los hechos como constitutivos de un delito de asesinato frustrado.

Considera como autores del citado atentado a José Matamala, Mariano Miranda, Joaquín Soriano y Antonio Pujol.

Para todos ellos solicita la pena de 14 años, ocho meses y un día de reclusión temporal.

Considera también el delito de desorden público, del que supone responsables, a más de los individuos citados, a Gabriela Boira y Petronila Peña, para quienes pide cuatro meses y un día de arresto mayor.

Afirma en sus conclusiones el ministerio fiscal la existencia de un delito de atentado a la autoridad, del que aparece supuesto autor el antes citado Mariano Miranda.

Además de las penas afflictivas, pide las indemnizaciones de 500 pesetas para el señor Cambó, y de 150 para el dueño que conducía a éste, y al Sr. Salmerón por los desperfectos causados al vehículo.

Desgracia

Esta tarde, en la cantera de Montjuich ha ocurrido una sensible desgracia. Una enorme piedra se ha desprendido, causando la muerte de un obrero llamado Alfonso Moreno, de 76 años de edad.

Varias noticias

El ex-secretario de este gobierno civil D. Isidoro Villanueva, ha embarcado esta noche a primera hora con su familia, para Alicante, con objeto de tomar posesión de la secretaría de aquel gobierno civil, al que ha sido destinado. Se le ha hecho una afectuosa despedida.

El inspector de Policía, Sr. Tressols, ha solicitado su excedencia en el cuerpo por un año, fundando su petición en motivos de salud.

El cabildo de esta Catedral ha acordado celebrar en la Basílica solemnes honras fúnebres en sufragio del alma de las víctimas de los terremotos de Italia.

Para gestionar asuntos particulares se encuentra en esta capital el ex-ministro de Hacienda, Sr. Rodríguez. Esta tarde ha visitado el Círculo Liberal y luego ha estado en el Liceo, donde estampó su firma en el libro de honor.

La fiesta de los abogados

Como anunció, esta mañana, a las diez y media, se celebró en la iglesia de San Felipe Neri la fiesta que anualmente dedica a su Patrono, San Raimundo de Peñafort, el Colegio de Abogados de esta capital.

La concurrencia fué numerosa y distinguida. Asistieron la Junta del Colegio y representantes de las autoridades, procuradores, catedráticos de la Universidad y del Instituto y la plana mayor de los abogados.

Enfermo

Se halla enfermo de gravedad, hasta el punto de que se teme un próximo y fatal desenlace, el conde republicano Juan Martí (a) El Xich de las Barraquetas.

La Liga Regionalista

El domingo próximo, a las cinco de la tarde, se reunirá la junta general de la Liga Regionalista, con objeto de proceder a la renovación parcial de la directiva.

Conferencias políticas

El sábado por la noche se verificará en el Círculo Liberal la velada inaugural de las conferencias políticas que semanalmente han de darse en dicho centro.

Harán uso de la palabra los Sres. Jubeny, Camprodón y Trave, haciendo el resumen el senador Sr. Collaso Gil.

Para los damnificados

En la sesión que ha celebrado esta tarde el Ayuntamiento, se ha acordado conceder 10.000 pesetas para las víctimas de los terremotos de Italia.

También se acordó facilitar la Banda Municipal para el festival proyectado en el Palacio de Bellas-Artes, como asimismo a todas las entidades benéficas que organicen festejos para recaudar fondos con igual objeto.

Incidente

Al discutirse hoy en el Ayuntamiento un dictamen de la comisión de Gobernación se suscitó un vivo incidente entre los concejales Sres. López y Zurdo, que degeneró en una cuestión personal, cruzándose entre ambos palabras muy fuertes.

El alcalde, después de grandes esfuerzos, logró cortar el incidente.

Comentarios

Es muy comentada la conferencia que dió en la iglesia de San Felipe de Neri, de Gracia, el canónigo Dr. Portoles.

El tema que desarrolló fué: «Es absolutamente necesaria una coalición católica». El orador se mostró ardiente partidario de ella, diciendo que Dios es el primer derecho y que es antes que la patria, que el rey, que la familia y que el individuo, y que por consiguiente cuando el derecho de Dios está en peligro y cuando se hace guerra a este derecho, el hombre debe prescindir de todos los demás derechos, obligaciones y voluntades, ya que Dios es lo primero y debe anteponerse a todo.

De la MADRUGADA

Madrid 7, a las 0'45 madrugada.

Recepción.—Visita.—Consejo

En la embajada alemana se celebró una recepción diplomática, asistiendo a ella todo el gobierno.

El ministro de la Gobernación visitó las obras de la nueva Casa de Correos.

Es casi seguro que se celebre mañana Consejo de ministros para tratar de la construcción de la escuadra.

Inauguración de un puente

Con gran solemnidad se celebró la anunciada inauguración del puente de la Princesa. Comenzó a construirse en 1906, para solemnizar la boda de la princesa de Asturias. Es de acero y mide 50 metros. Su construcción es muy semejante a la de Alejandro III de París. Su autor es el conocido ingeniero D. Vicente Machimbarrena.

Al acto asistió la familia real y el señor Sánchez Guerra.

Una compañía y banda del regimiento de Saboya tributó los honores de ordenanza. Bendijo las obras el obispo de Madrid, pronunció un discurso el arquitecto y le contestó el Sr. Sánchez Guerra.

Por las víctimas de Italia

Tanto en Madrid como en provincias aumentan las suscripciones a favor de las víctimas de los terremotos.

En el teatro de la Comedia se celebrará el día 13 una función benéfica. Varios Ciruelos han anunciado importantes donativos.

Regreso

Ha regresado de Lisboa el conde de La Unión, oficial primero de la secretaría del rey. Conferenció y almorzó con D. Alfonso, y estuvo luego a ver al Sr. Allendesalazar.

Créese que el viaje obedece a un asunto diplomático.

Tirando la casa por la ventana

Comunican de Málaga que en una casa de la calle Subida de la Alcazaba, el inquilino de una de las habitaciones padecía de enajenación mental. Anoche, en uno de los ataques, comenzó a arrojar a la calle por una ventana todos los muebles.

Los vecinos, creyendo que el estrépito se debía a algún hundimiento, sufrieron un susto más que regular, y hubo gritos de socorro, desmayos, etc., etc.

Afortunadamente no ocurrieron desgracias personales. El loco reingresó en el Manicomio.

Drama pasional

Desde Vigo dan cuenta del siguiente sangriento suceso ocurrido en el pueblo de Borjeles.

Agustín Seoane sostenía desde hace tres años relaciones amorosas con una linda muchacha llamada Flora Rodríguez. Ella habíale dado a él repetidas pruebas de no quererle; en cambio Agustín estaba cada vez más enamorado.

Ayer, como de costumbre, fué a ver a su prometida y la preguntó cuándo pensaba en casarse, a lo que ella contestó que nunca. Al oír esto Agustín sacó un revólver y disparó a Flora dos tiros, sin herirla; pero creyéndola muerta se suicidó.

Desgracia

Comunican de San Fernando que en la madrugada de ayer se derrumbó el techo de la casa núm. 37 de la calle de Pizarro, que habitaba un ricacho llamado José Ruiz. Un hijo de éste, llamado José, teniente de Marina, que se hallaba durmiendo, murió ahogado.

Nuevo aeroplano.—De Fez

Anuncian de Londres que se han hecho los ensayos de un nuevo aeroplano inglés. El resultado fué magnífico.

Dicen de Fez que se están haciendo grandes preparativos contra El Roghi. Se envían numerosas fuerzas y mucha artillería a Tazza, que se halla amenazada por El Roghi.

Siniestro marítimo.—De Messina

Comunican de la Coruña que dos barcos pesqueros se han encontrado en alta mar al buque mercante «Carmen Roca», sin gobierno y con graves averías, y rota la cadena del ancla, que le arrebató una ola.

El «Carmen Roca» fué remolcado al Ferrol. Uno de los pescadores resultó averiado durante el salvamento.

Despachos de Messina dicen que logró instalarse la luz eléctrica. Los caballos de los coches dedicados al transporte de heridos están extenuados.

Ha sido destituido el alcalde, porque huyó en los momentos de la catástrofe.

El reconocimiento de Muley Hafid

El texto oficial de la Nota de las Potencias, dice así:

«Los gobiernos firmantes del Acta de Algeciras han recibido la carta que Muley Hafid les dirigió por conducto del decano del cuerpo diplomático en Tánger.

Los gobiernos de los países representados en Marruecos han acogido con satisfacción esta respuesta. En ella han visto la prueba de que las explicaciones que formularon en la Nota de 26 de noviembre y el interés de las mismas relaciones de amistad y confianza que desean mantener con la autoridad soberana del Imperio Scherifiano responden exactamente al pensamiento de Muley Hafid.

Por lo tanto, las Potencias firmantes del Acta de Algeciras han decidido reconocer a S. M. Muley Hafid como sultán legítimo de Marruecos y han encargado al decano del cuerpo diplomático en Tánger que notifique este reconocimiento al representante de Su Majestad el sultán en esta ciudad.»

Mendaro.

Madrid 8, a la 1'30 madrugada.

Las suscripciones

Dicen de Roma que la suscripción abierta para socorro de las víctimas de los terremotos pasa ya de cuatro millones de liras, y la de Londres asciende a millón y medio de francos.

El Sr. Gasset

Ha llegado a Málaga, de paso para Badajoz, el ex-ministro liberal Sr. Gasset, que en esta segunda ciudad asistirá hoy al mitin del bloque. Se preparan en su obsequio varios banquetes.

Envenenamiento fracasado

Desde Nueva-York comunican que el corresponsal de The Herald, en Panamá, telegrafía diciendo que la destitución del ministro chino Inang Chi-kai es por el motivo siguiente:

Un desterrado chino, llamado Kan-In-Wei, acusó a dicho ministro de haber pagado 40.000 taels a un médico de la corte para que envenenase al emperador regente. Intergrogado el ministro, su respuesta no fué satisfactoria, y se le destituyó del cargo.

Contra la tuberculosis.—Acuerdo

Participan de Berlín que el archimillonario yanki M. Carnegie ha donado 500.000 marcos al Instituto Koch para que se inviertan en la campaña contra la tuberculosis.

—Cablegrafían de Washington que los Estados Unidos, Colombia y Panamá tenían pendiente hace mucho tiempo un litigio internacional que ha dado lugar a varias colisiones armadas entre nacionales, y lograron al fin llegar a un acuerdo suscribiendo un tratado, según el cual Colombia reconoce la independencia de Panamá mediante una indemnización de 2.500.000 dólares.

La reina Victoria

Su Majestad la reina doña Victoria, acompañada de la princesa Beatriz y del príncipe Mauricio, después de pasear por la Casa de Campo recorrió en coche la población, efectuando algunas compras en una joyería.

Mitin en Messina

Telegrafían de Messina que los supervivientes de la catástrofe celebraron un gran mitin. El acto se vio concurridísimo y se acordó pedir al gobierno la reconstrucción de la ciudad.

Rumores desmentidos.—Política internacional.—Viaje regio

Dicen de Lisboa que han sido desmentidos los rumores de que el rey D. Manuel le aquejaba una grave dolencia.

—De Berlín comunican que parece ser que el kaiser ha renunciado a realizar el cruceo del Mediterráneo ante el aspecto de la política internacional.

Créese que el día 13 del próximo mes llegarán a Berlín los reyes de Inglaterra.

Por las víctimas de Italia

Comunican de Bilbao que presidida por el cónsul de Italia, se ha celebrado una reunión en la Escuela de Comercio, a la que asistieron representantes de la prensa y de diversas entidades, las autoridades y gran número de personalidades. Acordóse abrir suscripciones públicas, celebrar varios festivales y funciones benéficas para socorrer a las víctimas de los terremotos de Italia.

Los republicanos y el bloque

De Huelva dicen que ha producido gran júbilo entre los republicanos la noticia de que los republicanos de Sevilla se han negado a ingresar en el bloque liberal. Créese que este mismo acuerdo tomaron los republicanos de Huelva.

Invento de Edison

Comunican de Nueva-York que el célebre inventor Edison ha inventado un nuevo tipo de acumulador eléctrico, que puede hacer marchar un vehículo durante un recorrido de 160 kilómetros, sin que sea necesario cargarlo ni moverlo.

Nafragio de un buque.—Desgracias

Despachos de San Petersburgo dan cuenta de que ha naufragado en el Mar Negro el buque ruso «Sviatoslaff», pereciendo ahogados 34 marineros.

—Desde Granada dicen que en el cercano pueblo de Alfacar, una joven llamada Carmen López, de 22 años, se quedó dormida en su casa junto a la chimenea, y tuvo la desgracia de que una chispa prendiera fuego a sus ropas. La infeliz joven murió carbonizada.

—T

VERSOS DE LA JUVENTUD por Teodoro Llorente

L' IDEAL Sombrillas y abanicos... No comprar sin visitar esta casa.

Chocolates Viuda de R. GOMOS Especialidad a la vainilla SANTA CATALINA, 16

Taller de lápidas - de alto y bajo relieve y toda clase de mármoles. ALFREDO TORAN

Bordones Onerdas y guitarras; exportación a provincias y ultramar. Andrés Marín, sucesor de Almonaci, Barcelona, 17.

Grandes talleres de mármoles S. ORTIZ Especialidad en lápidas MIGUELETE, 8, VALENCIA

Papelería BOTELLA - SAN VICENTE, 141 Libros de 1.ª enseñanza, cartapacios, plumas, pizarras, libretas, carpetas, lápices, portaplumas, regalos, etc.

BYRRH Gran vino Aperitivo, Tónico Fortificante y Genérico. Violet Frères à THUIR (France)

Remedio Universal para el Dolor de Caderas ALCOCK'S PLASTERS. Tenga presente... Píldoras de Brandreth

Vapores Correos Transatlánticos de Pinillos, Izquierdo y Comp.ª, de Cádiz. Línea del Brasil-Plata Cádiz con escalas en Las Palmas, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

CONTRA la TOS las BRONQUITIS, los CATARROS CRÓNICOS los Médicos más eminentes recetan las CÁPSULAS COGNET

BUQUES Servicio regular de vapores Para Hamburgo Para LONDRES Para LONDRES y Amberes

Servicio de vapores especialmente propios para transporte de fruta y vino. Para Londres Para Hamburgo

DINERO Se facilita desde el 5 por 100 al año... Olivos Venta de magníficas plantas de olivos de gran desarrollo

¡OCASION! Se vende una máquina de vapor tipo "Alexandor", fuerza cuatro caballos

¡SEÑORAS! ¡Maravilloso invento! ¡Depilación verdad! DEPILETORIO DE LOS ANGELES

1909 AGENDAS 1909 (BAILLY-BAILLIERE) Agenda de Bufete MEMORANDUM DE LA Cuenta diaria Agenda Culinaria

Compañía Sevillana El vapor SANTA ANA saldrá el día 11 del actual... Vapores Asturianos

Alquileres Se alquilan un entresuelo y un entresuelo en la calle del Toalet, núm. 3... Cuentos del Júcar

¡NADA SE PAGA SI PASADO UN AÑO VUELVE A RENACER! Avisos importantes 25.000 PESETAS se apostarán contra igual cantidad...

CREMA DE BISMUTO de ANDRÉS y FABIA Cura prontamente las diarreas simples y crónicas...

Servicio de vapores rápidos Para LIVERPOOL El vapor TURIA cargará el 8 del corriente.

MADERERA VALENCIANA Calle del Barco, 10, Grao, Valencia. -Teléfono 1.199

DIOS Biblioteca Teológica Popular Económica Un tomo 75 céntimos. -Imp. Domenech, Mar, 65

Los compañeros de la antorcha (PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN) (CONTINUACIÓN) -Sencillamente porque me conviene saberlo antes de obrar.

¡Probadlo y os convenceréis! De venta en todas las buenas perfumerías, droguerías y farmacias... ¡NADA SE PAGA SI PASADO UN AÑO VUELVE A RENACER!